

correcte qui fût dans l'univers, était devenue un lien de communication entre les différents peuples du monde ; et Dieu préparait ainsi une voie aisée à la prédication de l'Évangile, qui n'était pas éloignée (261).

D. Les Juifs n'eurent-ils rien à souffrir des rois d'Égypte ?

R. Ptolémée-Philopator, l'un des successeurs de Philadelphie, ayant voulu entrer dans le temple, et jusque dans le Saint des Saints, ce qui n'était permis qu'au grand-prêtre, et une seule fois l'année, en fut repoussé par une vertu divine, et renversé sans force et sans mouvement. Il revint à lui ; mais il conçut une haine violente contre les Juifs. De retour en Égypte, il persécuta sans ménagement ceux qui étaient établis dans Alexandrie, sa capitale, au nombre de plus de cent mille. Enfin, dans un mouvement de fureur, il les fit exposer aux éléphants. Mais ces animaux, au lieu de se jeter sur les Juifs, méconnurent tout-à-coup leurs conducteurs, et se jetant sur eux, ils en firent un horrible carnage. A la vue d'une protection du Ciel si marquée, le prince rentra en lui-même, fit et remettre les Juifs en liberté (220). Mais le repentir tardif du roi d'Égypte n'empêcha pas que Dieu ne lui enlevât la Palestine, pour la faire passer sous la domination des rois de Syrie.